



# ひろば



正門前のユリ

令和6年4月30日発行

## 花いっぱい 笑顔いっぱい 住用小

校長 山美奈子



4人の1年生が入学して、全児童17人で令和6年度の住用小学校がスタートしました。これからの1年間でみんながどれくらい成長するだろうかと考えるとワクワクします。

入学式の式辞の中で、「にこにこ」「もりもり」「わくわく」という3つの言葉の話をしました。「にこにこ」と子どもたちの笑顔あふれる学校であってほしい。「もりもり」とよく食べ、どの子も健康に過ごしてほしい。「わくわく」と学習や行事など何にでも興味をもって取り組んでほしい。そのような願いを込めてお話ししました。昨年度は、リュウキュウアユの保護活動、カヌー体験、川遊び、シイタケの栽培、タンカン収穫といった住用の自然や気候を生かした活動や、シマ唄の練習や竿踊り、相撲大会などの郷土の文化を継承するための特色ある教育活動を実施することができました。子どもたちの体験活動は地域の方々の協力があってこそ実現したものであり、心から感謝申し上げます。また、昨年度初めて開催したフラワーフェスティバルでは、地域の方や保護者の皆さんなど多くの方をお招きして、子どもたちの1年間の学習の成果を発表するとともに感謝の気持ちを伝えることができました。校内を彩る多くの花々は、子どもたちが朝早くから手慣れた様子で草を取ったり、はながらを摘んだりするなど愛情を込めて世話しています。自分たちで育てた花が彩る学校は子どもたちの誇りになっています。新しいことにどんどん挑戦する下級生。それをサポートする上級生。子どもたちは小規模校でしかできない唯一無二の体験をたくさん積んで成長しています。このような多くの素晴らしい体験ができるのも、今なお残る大自然に囲まれているという恵まれた環境と、住用小の教育方針を深く理解し時間や労力を惜しまず協力してくださる地域の方々のおかげです。

これまでの成果と課題を基に、「郷土を愛し、心豊かで、自ら考えて行動できるたくましい住用の子どもを育てる」という今年度の学校目標を設定しました。安心、安全を第一に考えながら、花に囲まれた環境で子どもたちの笑顔があふれ、一人一人が個性をきらきらと輝かせることができるようになるように教職員一同一丸となって取り組んでまいりたいと思います。保護者の皆様、地域の皆様、一年間どうぞよろしくお願ひします。

ランドセル 弾み弾みて 入学す

一龍齋 貞鳳

朝、学校前の横断歩道で子どもたちが登校するのを迎えていると、ランドセルを背負い大きな荷物を抱えた一年生がやってくる。校門の階段を一步一步慎重に登っていく。登校すると靴や教科書を片付け、体育服に着替え、早速朝のボランティア活動に取り組み。二年生に教えてもらいながら、黒ポットの底におがくずを敷き、その上に土を入れる。子どもたちの手によって苗を育てる準備ができたポットは、黒いトレイにきれいに並べられる。一年生はその数を数え、「ぼくがあと一個作る」と意気込む。主体的に活動するその様子から一日一日学校生活に慣れていく様子が伝わってくる。入学してからまだ一か月も経たない一年生のたのもしさに心動かされる。

文頭の俳句は、テレビがまだ白黒の時代、「お笑い三人組」というテレビ番組に出演されていた講師で参議院議員もされていた一龍齋貞鳳さんが詠まれた句である。ランドセルを背負った子どもたちはスキップをしていたのだろうか。子どもたちの背中でカタカタと踊るランドセルから、楽しそうに駆けている子どもの様子が伝わってくる。

子どもの成長は早い。今は大きく見えるランドセルも、六年後にはきつと小さく見えるぐらいに身体は大きく成長するだろう。この子たちが身体とともに心も成長し、今以上に輝けるように、私たち教職員も、新年度また新たな気持ちで寄り添い支えていきたい。

## 学級の紹介



〈1,2年生〉  
1年生4名,2年生3名。勉強も遊びも一生懸命。いつも元気と笑顔が教室いっぱい溢れています。



〈3,4年生〉  
3年生2名,4年生2名。明るく集中力ががあります。活動に黙々取り組んだり,元気よく発表したりすることもできます。



〈5年生〉  
5年生6名です。責任感があります。最上級生になりボランティアや行事でみんなを引っ張る学校のリーダーです。

## 転入職員

職名	名前	前任校
教諭	永喜 たま美	瀬戸内町立古仁屋小学校
教諭	小村 拓矢	鹿児島市立名山小学校
校務員	渡邊 カズエ	新任

職員一丸となって,住用小学校のためにがんばります。よろしくお願いいたします。

## 新PTA役員

役名	名前
PTA会長	松山 奈津美
PTA副会長 兼家庭教育学級長	森岡 春美
PTA副会長	内田 駒男
顧問	山 美奈子
会計	長瀬 爽
監事	和田 良子

子どもたちが,安全で楽しく過ごせるよう活動していきます。1年間,ご協力をよろしくお願いいたします。

## 楽しい給食時間



楽しい給食がスタートしています。1年生ももりもり食べています。学校給食の時間は,食事のマナーや食材について学ぶ時間でもあります。作った方々に感謝しながら,毎日美味しく頂いています。

## 交通安全教室



4月25日(木)は,住用駐在所の山下さんを講師にお招きし,交通安全教室を実施しました。下学年は横断歩道の渡り方の練習,上学年は自転車の点検方法や乗り方について学びました。自分の大切な命を守るため,子どもたちは真剣に取り組んでいました。

## 団員募集

奄美市では,「奄美市少年少女合唱団」の団員を募集しています。児童にはチラシを配布します。歌・音楽に興味のある方は参加してみませんか。詳しくはQRコードからご覧ください。



## ~5,6月の主な行事予定~

### 〈5月〉

2日(木)1年生を迎える会,1日遠足

9日(木)不審者対応訓練

11日(土)相撲大会

17日(金)住用地区小中スポーツ交流大会

22日(水)体カテスト

### 〈6月〉

3日(月)プール開き

7日(金)カヌー体験学習

11日(火)修学旅行(沖縄,~13日)

26日(水)水泳発表会,学級PTA等

28日(金)児童総会